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Mes chers collègues,  

Monsieur le Directeur Général,  

Mesdames, Messieurs les Présidents,  

Chers amis. 

L’Assemblée Générale est un moment fort de la vie de notre Caisse Régionale, et je souhaite, 

en vous présentant mon rapport moral, vous apporter ma vision de l’année écoulée et vous 

livrer mes convictions sur les nombreux défis que nous avons su relever collectivement, 

administrateurs et collaborateurs. 

Au cours de cette année, j’ai de nouveau mesuré la profondeur de l’engagement dont vous, 

administrateurs comme collaborateurs, avez fait preuve. C’est la force de notre collectif qui 

nous permet d’agir chaque jour dans l’intérêt de nos clients, de nos sociétaires et de notre 

territoire. C’est notre raison d’être !!! 

Je suis tout particulièrement heureux d’être avec vous, Présidentes et Présidents de nos 
Caisses locales et administratrices et administrateurs de notre Caisse régionale, réunis dans 
cet auditorium d’Annecy. 
Je remercie, également les secrétaires de Caisses locales et l’encadrement supérieur de la 
Caisse régionale d’être à nos côtés, comme ils le sont au quotidien. 
 

En 2022, l’économie mondiale reste marquée par la conjonction de plusieurs chocs exogènes 
(sanitaire, géopolitique, climatique) qui entraînent des tensions persistantes sur les conditions 
de production et contribuent à alimenter l’inflation. Bien que le risque de ralentissement 
économique est d’actualité, le niveau inédit d’inflation a contraint la BCE à poursuivre son 
resserrement monétaire en augmentant ses taux directeurs de 200 points de base sur l’année 
2022. L’OAT 10 ans continue sa hausse entamée depuis le début de l’année (3% fin décembre). 
Ce choc de taux est un changement de paradigme pour le monde, pour nos clients et pour 
l’ensemble des acteurs économiques de notre territoire. 
 
Sur les Savoie, 2022 a d’abord été marquée par une activité touristique retrouvée, après  
2 années très perturbées par la situation sanitaire. Nous avions pu mesurer, en 2020 et en 
2021, combien il était important pour l’équilibre économique des Savoie que le tourisme 
fonctionne. 
 
2022 a également été une année de croissance retrouvée. L’industrie, malgré une année 
encore incertaine (contexte géopolitique et tensions sur l’approvisionnement et l’énergie), a 
connu un rebond significatif de la demande dans beaucoup de secteurs, y compris celui du 
décolletage, qui reste toutefois à un niveau d’activité inférieur à celui d’avant-crise. 
Sur la construction on constate une stagnation, au regard des difficultés persistantes de 
recrutement et d’approvisionnement. 



Pour l’agriculture, le secteur est en croissance régulière depuis le début de la crise, l’année 
2022 aura été plus difficile sur le plan climatique (sécheresse, grêle).  
L’économie frontalière a quant à elle, continué à accélérer, aspirant de plus en plus de 
travailleurs, de plus en plus éloignés de la frontière, engendrant baisse du taux de chômage 
et augmentation des difficultés de recrutement. 
 
Ces dynamiques, conjuguées à l’attractivité toujours importante de nos Savoie, se traduisent 
par un niveau d’activité record dans le financement de l’habitat, et par un très bon niveau sur 
le financement des investissements. 
 
Toujours en 2022, le nombre de clients et de sociétaires a continué de progresser avec 
aujourd’hui plus de 50% de clients sociétaires. Ce point qui est important à mes yeux : 
l’amélioration de la satisfaction de nos clients, témoigne de nos efforts en la matière pour 
adapter notre banque à leurs attentes. 
 
Le Crédit Agricole des Savoie endosse avec fierté son rôle de première banque du territoire 
pour accompagner et stimuler cette économie savoyarde, car nous avons été en proximité de 
tous nos clients, particuliers, entreprises, professionnels et agriculteurs pour accompagner 
leur projet d’investissement. C’est pour moi l’occasion de remercier tous les salariés pour le 
travail qu’ils réalisent au quotidien auprès de nos clients.  
 
Si on peut être satisfaits des bonnes performances économiques sur 2022, cette année a 
toutefois été marquée par un sentiment d’urgence face aux défis sociétaux et 
environnementaux qui nous entourent. Nous avons à faire face à des défis immenses, à un 
certain nombre de transitions, en particulier, au réchauffement climatique qui nous impacte 
fortement et dont les conséquences sur nos écosystèmes seront structurelles. 
 
Cette année a été l’occasion pour notre Caisse régionale de définir, en cohérence avec le 
projet sociétal du groupe Crédit Agricole, nos priorités pour accompagner les transitions 
sociales et environnementales à travers 4 piliers : 

- Agir pour le climat et viser une économie bas carbone 

- Renforcer la cohésion et l’inclusion sociale 

- Réussir les transitions agricoles, et agroalimentaire 

- Préserver notre patrimoine au regard des enjeux du tourisme. 

Depuis toujours, le Crédit Agricole a été un acteur majeur des transitions : financement de 
l’agriculture dès la fin du 19ème siècle, accélération de la bancarisation des ménages dans les 
années 1950, facilitation de l’accession à la propriété dans les années 1970, et accès facilité 
aux produits d’épargne et d’assurances dans les années 1990.  
C’est la raison d’être du Crédit Agricole : accompagner les grandes transitions sociétales. 
 

Notre fonds de dotation, créé en 2021, prend toute sa dimension pour amplifier notre 
engagement sociétal et mutualiste autour de ces 4 piliers. Il est un point d’ancrage majeur au 
service des ambitions de notre projet sociétal et au développement d’un territoire vertueux.  
Nous lui avons consacré en 2022, la somme de 1,2 millions d’euros.  
Au cours de cette année, nous avons réalisé notre deuxième appel à projets, en accompagnant 
12 lauréats pour un montant global de 260 000 euros, avec des missions aussi diverses que de 
favoriser l’entreprenariat des jeunes, d’innover en matière de recyclage et de favoriser la 



pratique du sport en lien avec la nature. Pour la première fois, ce sont nos Caisses locales qui 
ont choisi les thèmes des appels à projets. 
 

Nous préparons la troisième saison de ce dispositif d’appel à projets, avec cette année une 

nouveauté, à savoir la création d’un fonds Savoie Mont Blanc Biodiversité en partenariat avec 

les deux conservatoires d’espaces naturels de nos départements, car la préservation du 

patrimoine naturel des Savoie est une composante clé de la lutte contre les effets du 

réchauffement climatique dans laquelle nous nous inscrivons. 

En 2022, nous avons par ailleurs dû nous adapter de nouveau au regard du contexte sanitaire, 
en réalisant des rencontres sociétaires au sein de nos Caisses locales au printemps. Sur le mois 
d’octobre, nous avons réussi à mobiliser plus de la moitié de nos élus autour de rencontres de 
Caisses locales décentralisées sur le sujet des enjeux sociétaux et environnementaux. Notre 
projet sociétal prend tout son sens, en lien avec nos actions mutualistes. C’est une belle 
occasion qui nous permet de dynamiser l’action du mutualisme de notre territoire. 
 
Le contexte 2023 est une continuité des incertitudes que nous avons vécues en 2022 : crises 

géopolitiques, choc énergétique, choc inflationniste, choc de taux… 

Après 2 années difficiles, c’est un réel plaisir de nous rencontrer au cours des assemblées 

générales de nos Caisses locales, d’aller à la rencontre de nos sociétaires, de retrouver un 

fonctionnement normal afin de renforcer les liens entre élus et sociétaires : il est essentiel de 

faire vivre à nouveau notre collectif au sein de nos Caisses locales. 

 
Nous arrivons au terme de ce rapport moral et je souhaiterais à nouveau tous vous remercier, 

Présidentes et Présidents de Caisses locales, vous qui avez réussi à tenir la barre au sein de 

vos Caisses locales malgré le contexte et la distanciation, avec l’appui permanent des 

Secrétaires de Caisses Locales et de l’équipe d’Animation du Mutualisme. 

J’ai une profonde reconnaissance pour nos 870 administratrices et administrateurs de Caisses 

locales et je veux également remercier mes collègues membres du conseil d’administration 

de la Caisse régionale qui, tout au long de l’année, m’ont apporté leur soutien avec des 

échanges riches et vivants et un engagement actif au sein des comités auxquels ils participent. 

Avant de conclure, permettez-moi d’adresser également mes remerciements à l’Equipe de 

Direction de la Caisse Régionale qui, efficacement conduite par son Directeur Général, Laurent 

Bennet, a mis en œuvre notre stratégie de développement avec pragmatisme, lucidité et 

volontarisme. 

Un remerciement particulier à mes vice-présidents, Claude, René et Jean Philippe ainsi qu’aux 
membres du bureau. 
 
J’ai enfin une pensée toute particulière pour Claude CHAMBEL, mon premier vice-président, 
qui effectue sa dernière assemblée générale de Caisse Régionale.  
J’aurai l’occasion lors de cette assemblée générale de saluer son engagement indéfectible au 
service de la Caisse Régionale et de son territoire.  
 
Mesdames, Messieurs, je vous remercie. 


